

Datenschutzhinweise für IAV-Umfrage

Privacy Notice for IAV Survey

Wir freuen uns, dass Du an unserer Umfrage teilnimmst. Mit Hilfe dieser Datenschutzhinweise kannst Du Dir einen Überblick darüber verschaffen, welche personenbezogenen Daten ("**Daten**") bei der Umfrageteilnahme verarbeitet werden, und welche Rechte Du im Zusammenhang mit der Verarbeitung Deiner Daten nach der EU-Datenschutz-Grundverordnung ("**DSGVO**") hast.

We are grateful for your participation in the IAV survey. With the help of this Privacy Notice, you can obtain an overview of the personal data ("**Data**") processed when participating in the survey, and what rights you have related to the processing of your Data according to the EU General Data Protection Regulation ("**GDPR**").

I. Wer sind wir und an wen kannst Du Dich mit Fragen wenden?

Wir, die

IAV GmbH Ingenieurgesellschaft Auto und Verkehr („IAV“)

Carnotstraße 1
10587 Berlin

sind dafür verantwortlich, Deine Daten zu schützen.

Bei Fragen zur Datenverarbeitung, zu Deinen Rechten oder zu den Datenschutzhinweisen kannst Du Dich gern an unser internes Datenschutz-Team (Datenschutz@iav.de) wenden. Unseren externen Datenschutzbeauftragten erreichst Du per E-Mail unter datenschutzbeauftragter@iav.de.

I. Who are we and whom you can contact in case of any questions?

We,

IAV GmbH Ingenieurgesellschaft Auto und Verkehr („IAV“)

Carnotstraße 1
10587 Berlin

are responsible for protecting your data.

If you have any questions regarding the processing of data, your rights or this Privacy Notice, please do not hesitate to contact our internal Data Protection Team (Datenschutz@iav.de). Our external Data Protection Officer can be reached by email at: datenschutzbeauftragter@iav.de.

II. Welche Daten werden bei der Umfrageteilnahme verarbeitet?

Die Durchführung und Auswertung der Umfrage erfolgt mittels Microsoft Forms.

Soweit im Rahmen der Nutzung von Microsoft Forms, insbesondere wegen des Einsatzes von Cookies, das Gesetz über den Datenschutz und den Schutz der Privatsphäre in der Telekommunikation und bei digitalen Diensten ("**TDDDG**") Anwendung findet, unterbleibt die Einholung einer Einwilligung (§ 25 Abs. 1 TDDDG), wenn die Datenverarbeitung für die Nutzung von Microsoft Forms technisch notwendig ist, insbesondere zur Gewährleistung der dauerhaften Funktionsfähigkeit sowie informationstechnischen Sicherheit.

II. Data processing related to your survey participation

The survey is carried out and analysed with the help of Microsoft Forms.

Insofar as the Telecommunication-Telemedia-Data-Protection-Act ("**TDDDG**") applies to the use of Microsoft, especially due to the use of cookies, no consent is obtained (Sec. 25 (1) TDDDG), if data processing is technically necessary for the use of Microsoft Forms, in particular to ensure the permanent functionality and IT security.

Umfrageteilnahme, Auswertung und Kontaktaufnahme

Beschreibung und Umfang der Datenverarbeitung:

Wir senden Dir per E-Mail oder über LinkedIn eine Einladung mit einem Link zur Umfrage. Die Teilnahme an der Umfrage ist freiwillig.

Neben den Antworten auf die Fragen werden die folgenden Daten von den Umfrageteilnehmenden abgefragt:

- Vor- und Nachname,
- berufliche Kontaktdaten (E-Mailadresse; opt. Tel.-nummer),
- Unternehmenszugehörigkeit,
- Position / Funktion im Unternehmen,
- unternehmensbezogener Einsatz neuer Technologien, z. B. KI.

Nach Abschluss der Umfrage werden die Antworten ausgewertet und wir werden Dich – Dein Einverständnis vorausgesetzt – kontaktieren, um uns zur Umfrage und dem Ergebnis nochmals direkt mit Dir auszutauschen.

Zwecke der Datenverarbeitung:

Mittels der Umfrage sollen die Akzeptanz und der gängige Einsatz neuer Technologien, insbesondere KI, in Unternehmen auf unterschiedlichen Ebenen ermittelt werden, um mögliche Geschäftsfelder abzuleiten. Neben den inhaltlichen Antworten werden der Name, die Position sowie die Organisation der Teilnehmenden erhoben, um einen gezielten Austausch zu den Umfragethemen und der Vertiefung der Geschäftsbeziehungen zu ermöglichen.

Rechtsgrundlage:

Wir verarbeiten die Umfragedaten auf Grundlage berechtigter Interessen (Art. 6 Abs. 1 f DSGVO). Unser berechtigtes Interesse liegt darin, die oben beschriebenen Zwecke zu erreichen. Die Kontaktaufnahme (Feedbackgespräch) erfolgt auf Grundlage Deiner Einwilligung (Art. 6 Abs. 1 a DSGVO).

Survey Participation, Reports and Contacting You

Description and scope of data processing:

We provide an invitation with a link to the survey by email or via LinkedIn. Participation in the survey is voluntary.

In addition to the answers to the questions, survey participants are asked to provide the following data:

- First and last name,
- Business contact information (email address; optional phone number),
- Company,
- Position / function within the company,
- Company-related use of new technologies, e.g., AI.

Upon completion of the survey, the responses will be analysed and we will contact you, with your consent, to exchange thoughts on the survey and its results directly with you.

Purposes of data processing:

The survey is designed to assess the acceptance and current use of new technologies – particularly artificial intelligence – in companies, in order to identify potential business opportunities. In addition to the substantive responses, the survey collects participants' name, position, and organization to provide an opportunity for further discussion on the survey topics as well as strengthen business relationships.

Legal basis:

We process the survey Data on the basis of legitimate interests (Art. 6 sec. 1 f GDPR). Our legitimate interest lies in achieving the purposes described above. We will contact you (feedback discussion) based on your consent (Art. 6 sec. 1 a GDPR).

Speicherdauer und Steuerungsoptionen:

Die Daten werden solange gespeichert, wie wir sie für die Auswertung der Umfrage und die Feedbackgespräche benötigen; spätestens nach sechs Monaten erfolgt eine Löschung.

Term of storage and control options:

The Data will be stored for as long as we need them to evaluate the survey and discuss the feedback, and will be deleted within six months at the latest.

Log-Files**Beschreibung und Umfang der Datenverarbeitung:**

Bei der Nutzung von Microsoft Forms werden die folgenden Log-Daten verarbeitet:

- Zeitstempel,
- IP-Adresse.

Log files**Description and scope of data processing:**

When using Microsoft Forms the following log data is processed:

- Time stamp,
- IP address.

Zwecke der Datenverarbeitung:

Die vorübergehende Speicherung der IP-Adresse durch das System ist notwendig, um eine Auslieferung der abgerufenen Daten an das elektronische Gerät des Nutzers zu ermöglichen. Hierfür muss die IP-Adresse des Nutzers für die Dauer der Sitzung gespeichert bleiben. Die Speicherung der sonstigen Daten in Log-Files erfolgt, um die Funktionsfähigkeit des Tools sicherzustellen. Zudem sind die Daten für die Verhinderung und Aufklärung von Störungen und Missbräuchen des Tools hilfreich, und unterstützen die dauerhafte Funktionsfähigkeit sowie IT-Sicherheit.

Purposes of data processing:

The temporary storage of the IP address by the system is necessary in order to enable the user's electronic device to receive the requested Data. For this purpose, the IP address of the user must be stored for the duration of the session. Other Data is stored in log files to ensure the functionality of the tool. The data is also used to prevent and investigate malfunctions and misuse of the tool, to ensure the long-term functionality and IT security.

Rechtsgrundlage:

Wir verarbeiten diese Daten vorübergehend auf Grundlage berechtigter Interessen (Art. 6 Abs. 1 f DSGVO). Unser berechtigtes Interesse liegt darin, die oben beschriebenen Zwecke zu erreichen.

Legal basis:

We store this Data temporarily on the basis of legitimate interests (Art. 6 sec. 1 f GDPR). Our legitimate interest lies in achieving the purposes described above.

Speicherdauer und Steuerungsoptionen:

Die Daten werden gelöscht, wenn Sie für die Erreichung der Zwecke nicht mehr notwendig sind. Logfiles werden grundsätzlich nach 90 Tagen gelöscht; Analyseberichte nach 180 Tagen. Daten, deren weitere Aufbewahrung zu Beweis Zwecken erforderlich ist, sind bis zur endgültigen Klärung des jeweiligen Vorfalls von der Löschung ausgenommen.

Term of storage and control options:

The Data will be erased if they are no longer necessary to achieve the purposes. Logfiles are erased after 90 days at the latest; analysis reports after 180 days. Data, the further storage of which is needed for evidence purposes, are excluded from erasure until the respective incident has been finally clarified.

Cookies

Beschreibung und Umfang der Datenverarbeitung:

Bei der Nutzung von Microsoft Forms werden verschiedene Microsoft-Standard-Sitzungs- und Telemetrie-Cookies (mc1) gesetzt, insbesondere

FormsWebSessionId, OIDCAuth.forms, __RequestVerificationToken, AADAuth.forms, msal.cache.encryption, MUID

u. a. für Zwecke der Authentifizierung / Identifizierung und Aufrechterhaltung der Sitzung. Weitere Informationen zur Datenverarbeitung durch Microsoft finden Sie in den [Microsoft-Datenschutzbestimmungen](#).

Zwecke der Datenverarbeitung:

Die Verarbeitung dieser Daten ist notwendig, um die benutzerfreundliche und sichere Nutzung von Microsoft Forms zu ermöglichen.

Rechtsgrundlage:

Das Setzen der Cookies ist notwendig, um die sichere und benutzerfreundliche Nutzung von Microsoft Forms zu ermöglichen (§ 25 Abs. 2 Nr. 2 TDDDG). Insoweit besteht ein berechtigtes Interesse an der Datenverarbeitung (Art. 6 Abs. 1 f DSGVO).

Speicherdauer und Steuerungsoptionen:

Die Session-Cookies werden bei Beendigung der Browsersitzung automatisch gelöscht, es sei denn, Du hast in den Cookie-Einstellungen Deines Browsers eine abweichende Einstellung vorgenommen; siehe zur Speicherdauer der übrigen Cookies die Angaben von Microsoft oder die Übersicht in Deinem Browser.

Cookies

Description and scope of data processing:

When using Microsoft Forms, various standard Microsoft session and telemetry cookies (mc1) are set, in particular

including, among other things, for the purposes of authentication/identification and maintenance of the session. For more information about data processing by Microsoft, please refer to the [Microsoft Privacystatement](#).

Purposes of data processing:

The processing of this data is necessary to enable your user-friendly and secure use of Microsoft Forms.

Legal basis:

Cookies are necessary to enable the secure and user-friendly use of Microsoft Forms (Sec. 25 (2) No. 2 TDDDG. Therefore, data processing is based on legitimate interests (Art. 6 (1) f GDPR).

Term of storage and control options:

As soon as you close your browser, session cookies are automatically deleted by default, unless you have chosen a different setting in the cookie settings of your browser. For information on the storage period of the other cookies, see Microsoft information or the overview in your browser.

III. Wo und von wem werden Deine Daten verarbeitet?

Stellen innerhalb von IAV

Innerhalb von IAV haben nur diejenigen Personen Zugriff auf die Auswertungen, die ihn für die beschriebenen Zwecke benötigen.

Dienstleister

Wir nutzen Microsoft Forms als Teil der M365-Lösung von Microsoft Ireland Operations

III. Where and by whom your Data is processed?

Departments within IAV

Within IAV, your Data is processed according to the need-to-know-principle by people who require the data for the purposes described.

Service Providers

We use Microsoft Forms as part of M365 provided by Microsoft Ireland Operations Limited

Limited (“**Microsoft**”). Microsoft ist vertraglich zur Verschwiegenheit und zur Erfüllung der datenschutzrechtlichen Anforderungen verpflichtet. Die Daten dürfen ausschließlich nach unseren Anweisungen verarbeitet werden. Allgemeine Informationen zu unserer Nutzung der M365-Anwendungen finden sich in den gesonderten [Datenschutzhinweisen zu M365](#). Weitere Informationen zur Datenverarbeitung durch Microsoft findest Du in den [Datenschutzhinweisen von Microsoft](#).

Ort der Datenverarbeitung

Bei M365 handelt es sich um eine Cloud-Anwendung. Die in Microsoft Forms erfassten Daten werden an Microsoft Rechenzentren (Standorte in der EU) übertragen und dort verarbeitet. Dort werden die Daten gespeichert und zum Online-Zugriff bereitgehalten.

(“**Microsoft**”). Microsoft is contractually obliged to maintain confidentiality and fulfill the requirements under data protection law processing the Data strictly according to our instructions. General information on our use of M365 can be found in our [Privacy Notice for M365](#). Further information on data processing by Microsoft can be found in [Microsoft's privacy policy](#).

Place of data processing

M365 is a cloud application. Data entered in Microsoft Forms is transferred to and processed in Microsoft Data centers (locations in the EU). The Data is stored there and made available for online access.

IV. Welche Rechte hast Du und wie kannst Du diese wahrnehmen?

Widerruf der Einwilligung

Du kannst uns erteilte Einwilligungen in die Verarbeitung Deiner Daten jederzeit mit Wirkung für die Zukunft widerrufen. Bitte beachte, dass der Widerruf keine Auswirkungen auf die Rechtmäßigkeit der bisherigen Datenverarbeitung hat und dass er sich nicht auf solche Datenverarbeitungen erstreckt, für die ein gesetzlicher Erlaubnisgrund vorliegt und die daher auch ohne Deine Einwilligung verarbeitet werden dürfen.

Weitere Betroffenenrechte

Darüber hinaus stehen Dir nach den Artikeln 15 bis 21 und 77 DSGVO bei Vorliegen der gesetzlichen Voraussetzungen folgende Betroffenenrechte zu. Um diese geltend zu machen, kannst Du Dich an unser internes Datenschutz-Team (Datenschutz@iav.de) oder unseren externen Datenschutzbeauftragten (datenschutzbeauftragter@iav.de) wenden.

Auskunft:

Du kannst jederzeit verlangen, dass wir Dir Auskunft darüber erteilen, welche Deiner Daten wir wie verarbeiten und eine Kopie der zu Dir gespeicherten Daten zur Verfügung stellen, Art. 15 DSGVO. Bitte beachte, dass weitere Kopien von den zu Dir gespeicherten Daten ggf.

IV. What rights do you have and how can you exercise these?

Withdrawal of consent

You can withdraw any consent you have granted to the processing of your Data at any time and with effect for the future. Please note that the withdrawal will have no impact on the legality of the previous data processing and that it does not extend to such data processing for which statutory authorisation exists and which can therefore be performed without your consent.

Other rights of data subjects

According to Art. 15 to 21 and 77 GDPR and if the conditions are met, you are furthermore entitled to the following rights. To assert your rights, please contact our internal Data Protection Team (Datenschutz@iav.de) or our external data protection officer (datenschutzbeauftragter@iav.de).

Access:

You can at any time demand provision of information on the Data of yours that we process and demand a copy of the Data stored on you, Art. 15 GDPR. Please note that further copies of the Data stored on you may be subject to a charge.

kostenpflichtig sind.

Berichtigung:

Du kannst die Berichtigung unrichtiger Daten sowie Vervollständigung unvollständiger Daten verlangen, Art. 16 DSGVO.

Löschung:

Du kannst die Löschung Deiner Daten verlangen. Bitte beachte, von der Löschung ausgenommen sind Daten, die wir zur Durchführung und Abwicklung von Verträgen und zur Geltendmachung, Ausübung und Verteidigung von Rechtsansprüchen benötigen sowie Daten, für die gesetzliche, aufsichtsrechtliche oder vertragliche Aufbewahrungspflichten bestehen, Art. 17 DSGVO.

Einschränkung der Verarbeitung:

Du kannst unter bestimmten Umständen die Einschränkung der Verarbeitung verlangen, z. B., wenn Du der Ansicht bist, dass Deine Daten unrichtig sind, wenn die Verarbeitung rechtswidrig ist oder Du Widerspruch gegen die Datenverarbeitung eingelegt hast. Dies führt dazu, dass Deine Daten ohne Deine Einwilligung nur sehr begrenzt verarbeitet werden dürfen, z. B. zur Geltendmachung, Ausübung und Verteidigung von Rechtsansprüchen oder zum Schutz der Rechte anderer natürlicher und juristischer Personen, Art. 18 DSGVO.

Widerspruch gegen die Datenverarbeitung:

Du hast die Möglichkeit, jederzeit der Datenverarbeitung zu Direktwerbezwecken zu widersprechen. Zudem kannst Du bei Vorliegen besonderer Gründe jederzeit den Datenverarbeitungen widersprechen, die auf Grundlage eines berechtigten Interesses erfolgen, Art. 21 DSGVO.

Datenübertragbarkeit:

Du hast das Recht, die Daten, die Du uns bereitgestellt hast und die wir auf Grundlage Deiner Einwilligung oder zur Vertragserfüllung verarbeiten, in einem gängigen, maschinenlesbaren Format zu erhalten und im Rahmen des technisch machbaren eine direkte Übermittlung dieser Daten an Dritte zu verlangen, Art. 20 DSGVO.

Correction:

You can demand the correction of incorrect Data as well as the completion of incomplete Data according to Art. 16 GDPR.

Erasure:

You can demand the erasure of your Data. Please note that the erasure does not include Data required for the execution and processing of contracts and to assert, exercise and defend against legal claims as well as Data for which statutory, supervisory or contractual retention obligations exist, Art. 17 GDPR.

Restriction of processing:

You can under certain circumstances demand the restriction of the processing, e. g. if you believe that your Data is incorrect, if the processing is illegal or you have raised a complaint about the data processing. This will mean that without your consent your Data may only be processed in a very restricted way, e. g. to assert, exercise or defend against legal claims or to protect the rights of other natural or legal entities, Art. 18 GDPR.

Objection to the data processing:

You have the option to object to the data processing for direct advertising purposes at any time. In addition, you can object at any time to data processing performed on the basis of a legitimate interest if there is particular reason for doing so, Article 21 GDPR.

Data portability:

You have the right to receive the Data provided by you, which was processed based on your consent or in order to fulfill a contract, in a structured, commonly used and machine-readable format and the right to demand a direct transfer of this Data to third parties within the realms of what is technically possible, Article 20 GDPR.

Recht auf Beschwerde bei einer Aufsichtsbehörde

Wenn Du z. B. der Ansicht bist, dass unsere Datenverarbeitung rechtswidrig ist oder wir die oben beschriebenen Rechte nicht in dem notwendigen Umfang gewährt haben, hast Du das Recht, bei der zuständigen Datenschutzaufsichtsbehörde Beschwerde einzulegen. Eine Übersicht der Aufsichtsbehörden einschließlich Kontaktdaten finden sich [hier](#).

Right to appeal to the competent data protection supervisory authority

If you, for example, consider that the processing of your Data is illegal or that your rights described above are not granted to you to the required extent, you have the right to file a complaint to the competent data protection supervisory authority. An overview of the supervisory authorities including contact details can be found [here](#).